

Ricardo Briceño:

Los empresarios peruanos somos optimistas

El presidente de la CONFIEP, en diálogo con *Strategia*, consideró que se deben seguir dando medidas para acelerar los proyectos de inversión.



Ante la actual crisis económica que vienen atravesando todos los países, incluido el Perú ¿cuál es la visión y posición de los empresarios peruanos?

Contrario a lo que sucede en otros lados del mundo, los empresarios peruanos somos optimistas, por lo que seguimos invirtiendo y trabajando, ya que los momentos de crisis son también momentos de oportunidad y esa es la única manera de superar los efectos de la crisis mundial.

En la medida en que se mantenga una actitud positiva, seremos capaces de remontar las actuales circunstancias, aprovechar la coyuntura para mirar hacia adentro, trabajar en nuestra competitividad, y de esta forma estar mejor preparados para competir en la próxima fase expansiva del ciclo.

¿Existe seguridad y garantías para seguir invirtiendo en el Perú?

Por supuesto que sí. Nuestro país ha cumplido más de 90 meses de crecimiento sin interrupciones y, pese a la crisis internacional, se prevé lograr un crecimiento este año. Crecer en estas circunstancias nos coloca en un grupo muy reducido de países en el mundo, lo que convierte al Perú en un país propicio para seguir invirtiendo, sin dejar de lado la necesidad de seguir contando con reglas de juego claras y una posición definida en favor de la inversión e iniciativa privada, lo que da estabilidad y confianza a los inversionistas.

Es importante también mencionar que el Foro Económico Mundial ubica al Perú en el primer lugar de la región, superando incluso a Chile, en la buena disposición del gobierno para promover la inversión privada en infraestructura.

¿El plan anticrisis y la ejecución de grandes proyectos de infraestructura anunciado por el Ejecutivo, el apoyo



a los gobiernos regionales y locales, así como el aumento de sueldos a los maestros permitirá enfrentar esta difícil situación económica?

Esos proyectos de infraestructura son fundamentales. Debemos trabajar para que sean posibles y descartar todo aquello que los obstaculice. A esta iniciativa del Gobierno Central, deben sumarse los gobiernos regionales y locales, para lo cual deben mejorar sus capacidades. Sin embargo, desarrollar proyectos nuevos toma tiempo, por lo que consideramos que deben tomarse medidas adicionales que se puedan implementar en el corto plazo; por ejemplo, agilizar los mecanismos de inversión para aquellos proyectos que ya se encuentran en marcha.

A la fecha se han despedido a más de 250 mil trabajadores de los diferentes sectores productivos, especialmente el sector minero, textil, servicios, entre otros. ¿Para ustedes qué es lo que se debe hacer para generar más puestos de trabajo?

Desconozco el número exacto de trabajadores despedidos; sin embargo, las empresas, así como la sociedad en general, se deben adaptar a las nuevas circunstancias que el entorno externo les plantea. Los empresarios reconocemos al trabajador como un activo esencial del negocio, pero no se puede exigir a las empresas que mantengan trabajadores cuando la situación no se los permite, o que sigan produciendo cuando no hay quien les compre. De esta forma, estaríamos forzando a las empresas a la quiebra, con lo cual no reduciríamos, sino eliminaríamos puestos de trabajo.

Los gobiernos regionales y locales deben entender que su rol es el promover las inversiones en sus localidades

Lo que hay que buscar es que estas reducciones de personal se



den cuando sean necesarias para el correcto desenvolvimiento del negocio y tomen lugar de manera ordenada y de acuerdo con la ley. Además, se deben dar oportunidades para la reconversión, de forma que aquellos trabajadores que han tenido que dejar sus empleos puedan reubicarse. Por lo dicho, desde la CONFIEP, acompañaremos todas las acciones del Gobierno para facilitar el acceso al trabajo formal, que debería contemplar la existencia de regímenes laborales discriminados.

El titular del MEF señaló que este año la economía peruana crecería entre 3% y 4%, pero algunos analistas señalan que el PBI llegará al 1%, más aún en febrero que solo creció 0.19%, ¿usted cree que las proyecciones del Gobierno se cumplirán considerando que la inversión pública está muy lenta?

Hacer proyecciones en estos tiempos es sumamente difícil, se vive incertidumbre y algunas veces los mercados y las situaciones no responden como uno espera. Por eso, creo que no es constructivo discutir acerca de proyecciones y más bien lo que debemos hacer es trabajar para manejar de la mejor manera los efectos de la crisis en nuestro país, y; nuevamente, hacer propicio el momento para trabajar en nuestra competitividad, en la mejora de la infraestructura, en la creación de las regiones y así

impulsar polos de desarrollo en todo el país.

Se prevé que este año las inversiones del sector privado solo llegarán al 9%. ¿Qué pasa con el empresariado nacional?, ¿aún no hay confianza?

El Perú no es una isla, y de hecho la crisis ha impactado y está impactando en nuestro país, e igualmente nuestra recuperación dependerá de la recuperación de las principales economías.

Los empresarios peruanos tenemos ganas y decisión de invertir; sin embargo, lo hacemos de acuerdo con una rentabilidad mínima, y no podemos olvidar además que debido a la crisis internacional las opciones de financiamiento se han reducido.

Creo que si la inversión privada va a crecer en 9% sigue siendo una cifra muy importante, porque, a pesar de la incertidumbre y de lo que pasa afuera, la reducción de la liquidez y los efectos de la crisis, la inversión continúa en ascenso y los empresarios siguen creyendo en el país. Si comparamos ese escenario con lo que se vive en el resto de la región, notaremos que tenemos motivos para tener confianza en el futuro de la economía nacional.

Se dice que el sistema financiero está sólido y tiene la liquidez suficiente para financiar los grandes proyectos que tienen en agenda

los empresarios, ¿por qué no se aprovecha esta situación?

La posición del sistema financiero es una de las grandes ventajas de la economía local. Se dispone de liquidez, y eso debe ser aprovechado para poner en marcha los proyectos más importantes que quedan pendientes, siempre siendo cautelosos de no desbalancear el sistema. Somos partidarios de impulsar las asociaciones públicas privadas, ya que son una herramienta fundamental para desarrollar las obras de infraestructura que nuestro país requiere y de esa manera hacer posible el desarrollo descentralizado.

Todos son consientes de que la crisis ya llegó al país. ¿Qué medidas efectivas debe aplicar el Gobierno para atenuar sus impactos y que el empleo no disminuya?

Definitivamente, la crisis nos está golpeando y no existe lugar donde podamos escondernos para evitarlo. La única receta que podemos aplicar es la de seguir invirtiendo para mantener nuestros negocios y además mejorar nuestras capacidades y nuestra competitividad.

Es necesario que los gobiernos regionales y locales entiendan que su rol es el promover las inversiones en sus localidades, para lo cual deben además mejorar sus capacidades de gestión, ya que esto hará posible la mejora en la infraestructura a nivel nacional que es el primer paso para traer bienestar y oportunidades a los lugares más alejados de nuestro país.

Es importante estar convencidos de las posibilidades que tenemos y seguir trabajando por mantener nuestro crecimiento que sólo lograremos si estamos unidos, trabajando conjuntamente todos los sectores, a lo cual debe sumarse el Gobierno preservando el manejo responsable de la economía y un adecuado equilibrio fiscal. ■